

EL IDEAL

Organo de las Juventudes Revolucionarias de los distritos de Tortosa y Roquetas

Año IV.)-(Núm. 143
Redacción y Administración
Imprenta Monclús, Tortosa
SUSCRIPCION
Tortosa un mes. 0'25 pesetas
Fuera. 1 Pta. Ttre.
Tortosa 24 de Agosto de 1918

DE MAL EN PEOR

La situación de España es gravísima. Hay hambre. Hay planteadas infinidad de huelgas. Hay un problema complicadísimo de inmensa gravedad: nuestra política internacional.

Cualquiera de estos aspectos necesita hombres de gran capacidad, de gran confianza y valor moral en el gobierno para darles una solución acertada y moral. Estos hombres no están en el gobierno de hoy, porque los que hay ni tienen capacidad, ni solvencia moral. Los hombres que forman el gobierno que atropellaron al pueblo, que le vejaron y oprimieron, que le han matado de hambre, que han pasado por encima de la ley, que han cerrado las puertas a la verdad, no son los gobernantes que precisan en estos momentos de unidad y alteza de miras.

Está reciente la declaración del estado de guerra en Jerez, de los atropellos en Murcia y en Guadalajara, de su intervención cruel en las huelgas para que el pueblo pueda solidarizarse y hacer obra común con el gobierno para resolver estos problemas.

Están aún en la cárcel periodistas aliadófilos. Es Dato el germanizante quien hasta hace poco y por encima de todo, pasaba por todas las humillaciones de los germanos y por una neutralidad vergonzosa. Es Cambó, el mal catalán, que insultó a los huérfanos belgas. Es Maura el francófilo en la plaza de toros de Madrid, germanófilo en Solórzano. Es Romanones el que marchó echado del gobierno por sus tendencias aliadófilas y que luego mistificaba su actuación. Con esta gente, nadie ha de atreverse a callar cuando se manda callar ni seguir cuando se mande seguir.

Son los que han dejado morir de hambre a los trabajadores y ametrallaron a los que pedían el pan con energía. Son los que han defendido a los patronos explotadores y puesto a su disposición la guardia civil y el ejército para que matasen a los obreros como si fueran perros rabiosos.

Con esta gente a ninguna parte. Contra esta gente hay que ir. Contra este conglomerado de

facciosos gubernamentales, que no actuaron como patriotas cuando debían.

La situación de España es grave. De mayor gravedad, porque además del problema exterior hay uno de interior del hambre: de gran intensidad revolucionaria, que no la resuelven los mismos que la produjeron, y, que para resolverla hay que echar a los causantes de este estado de cosas.

ZEUS.

¿DEBEMOS ODIAR LA GUERRA

DEDICADO

Entre las mujeres, lo mismo que entre los hombres, hay muchos que se mantienen excépticos u hostiles frente al movimiento en pro de la paz universal.

Es un error creer que la mujer ha de defender el ideal de la paz, por ser ésta más suave de carácter que el hombre y tener aversión al derramamiento de sangre.

La guerra eleva a las almas por encima de sí mismas; esta gran prueba las depura y ennoblece, librándola de las preocupaciones mezquinas, de las insignificancias a que pudo arrastrarlas el bienestar de la paz.

Grandes virtudes surgen ante el peligro común. Para acudir a la lucha, todos instintivamente se desprenden de las miles de cadenas que los sujetan a sus costumbres, a sus gustos, a sus riquezas. Se realiza una brusca regeneración que despoja de los egoísmos, de las ansias de predominio, consagrándose sin fin preconcebido a la obra general.

Es peligrosa la calma. El despertar brusco hace germinar de pronto todas las maravillosas simientes que duermen latentes en las almas.

Llegó la guerra europea actual y todos, sin excepción, dejaron de ser el propietario anti-patriótico, ruin, mezquino, acumulador, para convertirse simplemente en una unidad combatiente en la gran falange heroica.

Todos aquellos que han comprendido verdaderamente la guerra y la viven, han entregado lo que poseían y aun se han ofrecido ellos mismos, ya luchando en el frente, ya en servicios interiores.

Las mujeres coquetas han abandonado sus ocupaciones frívolas para velar junto al lecho de los heridos.

Las madres de familia han renunciado al bienestar de sus hogares para ir a cuidar a los desgraciados. Los comerciantes indolentes se entregan ahora, con febril actividad, a la fabricación de municiones. Los burócratas de carrera, han reclamado el servicio de las armas. Las comunidades religiosas han sacrificado la regularidad de su vida monacal para ir a prestar sus servicios en los campos de batalla.

Todos los que han abandonado sus casas; esos refugiados que han dejado sus bienes y sus recuerdos en países invadidos; todos los que han compartido con ellos sus vestidos y alimentos; todos esos médicos que han renunciado a su lucrativa clientela para ir a aliviar los sufrimientos de los soldados; todos, todos merecen nuestra admiración. Y por encima de ellos, más sublimes aún, hay esos espléndidos seres que han hecho el sacrificio de todo, nada les pertenece en propiedad, no escogen su menú, ni su residencia, duermen a la hora señalada por otros, cambian de lugar, retroceden, avanzan según una voluntad extraña, no tienen nada propio, ni siquiera la determinación de su forma de valor, se ponen al abrigo de la metralla o se exponen a las balas, según consigna recibida.

¿No es esta desapropiación excelsa?

Inclinémonos ante esos héroes que pierden voluntariamente su libre albedrío, que renuncian a las comodidades de su plácida existencia para hacer gustosos el sacrificio de su vida en aras del bien general.

Admirémosles e incitémosles. Sacrifiquémoslo todo. La vida tampoco nos pertenece; es de la causa común.

GUADALUPE MILIAN.



JAIME VERA

Ha muerto Jaime Vera. Desaparece con él una recia mentalidad puesta al servicio de la ciencia y de la causa del socialismo.

Su muerte ha producido dolor en toda la nación, pues Jaime Vera figuraba entre los prestigiosos españoles de más alta superioridad.

Nosotros, fuertemente impresionados por tan terrible nueva, cuando la esperábamos, rendimos tributo de admiración a su obra, honrando con la reproducción en estas columnas de su enérgico y magistral artículo.

A LOS JÓVENES ESPAÑOLES

He aquí uno de los muchos y hermosos trabajos que Jaime Vera dedicó a la propaganda de las ideas socialistas.

Al dirigirse a la juventud, vibra optimismo y energía el espíritu del maestro:

¡Juventud! ¡juventud, Primavera eterna de la vida humana, sonrisa del mundo, ¡tú eres el mañana de más belleza y de más verdad siempre ansiado!

Vamos dejando tras nosotros, los que os precedemos, lo más de nuestra vida, cuyo recuerdo es a la vez nuestro dolor y nuestro consuelo: nuestro dolor, porque vida pasada es bien perdido; nuestro consuelo, porque la perdimos luchando por un porvenir mejor, frente al cual el presente es bárbaro y odioso.

Los llegados ahora, tenéis delante un vacío de límites imprecisos, luminoso y encantado, que habréis de llenar con vuestras vidas. El corazón se estremece ante la duda de si se colmará con vuestra ignominia o vuestra gloria. Porque la edad de las almas no se cuenta siempre por los años. Anidan en jóvenes cuerpos almas viejas, y en viejos cuerpos almas de renaciente juventud, siempre abiertas a la renovación ideal, rebosantes de efusivo amor, que se derrama hacia afuera en actividades bienhechoras. Se recibe de la vida la semilla de tan excelsos dones, y con el cultivo se perfecciona en cada hombre su evolución natural.

De jóvenes almas está necesitada España, y la carrera de vuestra vida será gloriosa si sois y sabéis ser jóvenes, si os resistís a haceros para siempre desgraciados vendiéndoos al diablo abdicando por la satisfacción de los bajos egoísmos y de las pueriles vanidades los altos timbres de la personalidad: la racional libertad de espíritu y la independencia del carácter; el poder de profesar la verdad libera.

dora frente a los errores consagrados, encubridores del sordido interés, cimiento de dominaciones seculares; el derecho a salir a la defensa del humilde, abatido contra la opresión del poderoso.

Más no os sugiera vuestro ardor la ilusión juvenil de que el mundo empiece con vosotros. Uno es el mundo, y todo en él es continuación. La savia circulante asciende en el árbol desde las raíces hasta las ramas más tiernas de la copa, hincha las yemas y florece y fructifica; pero a cada floración, por capas concéntricas aumenta sus diámetros el tronco, y cuanto más añosa, más se robustece y más se eleva la fuerte columna que sostiene las magnificencias de la copa. Así, el pasado es la base del presente, y en las entrañas del presente cuaja, florece y fructifica el porvenir en renovación eterna.

Vosotros, los jóvenes españoles que ya os llamáis socialistas y pretendéis ser la vanguardia de vuestra generación, y habéis luchado y algunos habéis sufrido, estáis obligados a dos cosas:

La primera, que al profesar de socialistas, lejos de haberos metido en las estrecheces de un dogma, habéis roto las adherencias de vuestro pensar a las anquilosis de una forma social percedera y saltado al ambiente libre, donde todo conocimiento físico o social es buena nueva que se organiza en la ciencia viva, siempre en período constituyente, en perenne elaboración.

La segunda cosa que habéis de demostrar, jóvenes socialistas, es que sabéis mejor que nadie ser patriotas. Porque trabajando en España, laborando vida española y conciencias españolas, y en beneficio más próximo de la porción de Humanidad que es España, vais a consagrar lo más puro de vuestros impulsos a resolver problemas humanos, universales, con localización nacional, pero con solución fundamentalmente idéntica en toda la Humanidad civilizada, porque son resultado de un común modo de vivir social, de un desenvolvimiento histórico fundamentalmente el mismo. Y tomar así los problemas nacionales es practicar la forma más alta del patriotismo racional, y así, como socialistas, podéis reivindicar para vosotros el título de los mejores patriotas. De esta manera, trabajando en la patria y para la porción de Humanidad que es la patria, se vive en la Humanidad y se sirve a la civilización. Y vuestro será el homenaje de España y de la Humanidad civilizada si vuestra potencia creadora hace presión más allá de las fronteras sobre las resistencias al progreso y añadís vuestra parte al perfeccionamiento de la vida universal.

Osad a todo, jóvenes españoles. Nada de lo humano es ya vedado. Sea vuestra ansia reconquistar la estimación y el respeto del mundo por la colaboración en su progreso, por vuestro esfuerzo ascensional hacia la civilización armónica, en que los brutales antagonismos, malhadada herencia de la Historia, sean eliminados y sean los objetos sagrados del culto común la justicia y la libertad.

¿No sería indigno de vuestro espíritu generoso limitar vuestro ideal práctico al desenvolvimiento del capitalismo nacional, cuando las naciones más adelantadas nos muestran cómo el capitalismo corrompe la civilización que la Ciencia engendra y que es fase histórica que urge precipitar y eliminar? Sea nuestra aspiración, no lo que las naciones más adelantadas son, sino lo que la parte más civilizada de las naciones aspira a ser.

Este debe ser el axioma fundamental de la actuación española: *Ninguna fatalidad natural nos condena a perpétua inferioridad histórica.*

Históricas, adventicias, transitorias, aunque tremendas y harto durables, son, en nuestra patria, las resistencias activas al progreso humano y, de rechazo, el auge nacional. Todavía se yerguen prepotentes, todavía dominan las costumbres y, por su mayor parte, los poderes nacionales, labrando y sustentando tenaces las inferioridades nacionales, por las que, a contrapelo del tiempo, sobreviven. Pero no son invencibles. Ellas sucumbirán, por fin, a aquella estrategia que consiste en el cultivo, la coordinación y el empuje solidario de todas las fuerzas progresivas españolas. El impulso civilizador de fuera coadyuvará a nuestro esfuerzo.

Esa estrategia, jóvenes españoles, es vuestro deber.

La superioridad que conduce a la victoria se alcanza trabajando. Ponga en la obra común, quién el pensamiento, quién la acción, y juntemonos todos para la acción inteligente, que cuanto más inteligente será más eficaz.

Hay que investigar la verdad en todos los órdenes y profesarla, difundirla y aplicarla.

Yo os juro que para alcanzar la verdad, no impulso, pero sí luz de la revolución, que gigantesca avanza, no os podré dar mejor consejo que el siguiente:

Analizad, estudiad por partes. *Tomad un territorio circunscripto de lo que como realidad física o social se nos aparece, y estudiadle a fondo en los hechos mismos, no en las opiniones ajenas.* Después, con la disciplina que da la adquisición de un personal saber, podéis asomaros al mundo sin desorientaros ante las cuestiones actuales o los problemas eternos, imán

constante de la inteligencia humana. Porque en cada fragmento, por pequeño que sea, del Universo, corpóreo o incorpóreo, están las normas constantes conforme a las cuales es todo y sucede todo. A esta costa el saber guiará y coordinará la acción.

No imitéis a la porción más brillante, más agasajada y más inútil de nuestra intelectualidad de ayer como de hoy, que se cierne siempre en las alturas de la generalidad y de la abstracción, haciendo teología y mística sin saberlo, leyendo a otros y pretendiendo decidir de todo sin conocer nada bien a buena cuenta.

¡Jóvenes: sabedlo ser y procurad conservaros jóvenes, esto es, capaces de aprender y capaces de amar hasta que vuestro cuerpo se derrumbe y vuestra vida se extinga!

Si sois así, cuando veáis la mayor parte de vuestra vida ya pasada y os pidáis cuenta a vosotros mismos de su empleo, podréis decir, henchida el alma de melancolía, pero también de la satisfacción más pura: he vivido y he sido útil. Corona más alta no la hay en el mundo.

DOCTOR JAIME VERA.

LA SEGUNDA EDICIÓN

Se ha puesto a la venta el «YO ACUSO» de **Marcelino Domingo** y LAS ACUSACIONES DE SABORIT CONTRA DATO Y SANCHEZ GUERRA de **Andrés Saborit**

Acaba de publicarse CASAS BARATAS, por **Joaquín Costa**

Precio 2 pesetas:

ESTROFAS REBELDES

MI PATRIA

Anchas las lindes de mi patria son;
los montes no las forman, ni los ríos;
doquiera pulse ardiente un corazón,
mi patria está y encuentro hermanos míos.

Doquiera que halle un alma fraternal,
doquiera me conmueva humano acento,
doquiera me comprendan, bien o mal,
las dulces auras de mi patria sienten.

Tal es mi patria amada. Al Cielo pido
que no me deje en triste soledad;
mas sea para mí paterno nido,
dondequiera, tu seno, Humanidad.

MARÍA FOERSTER.

EL OBRERISMO EN INGLATERRA

Más de uno hay que pretende sentar plaza de entendido en asuntos que alcanzan a fuera el marco de nuestras fronteras, y más de una vez, se les habrá oído afirmar por medio de la palabra escrita y hablada «leguleyo enrage» que la legislación inglesa, es amparadora de una plutocracia sin entrañas, causa determinante de un estado social, en cuyo se observa más que en parte alguna la condición de castas y clases, de modo que, mirándolo con el vidrio prismático de esos «enterados» sólo se ven de una parte, ricos, que monopolizanlo todo en espíritu y materia, y de la otra, pobres, que de todo carecen y faltos de instrucción piedra de toque para la emancipación del individuo, viven retrotraídos a la condición de autómatas. ¡Ah señores plumistas papagayos! ¿Qué más quisiéramos si nos fuese dable equiparar el proletariado, no diré el nuestro que ahora empieza a gestar de su estado embrionario, sino el de otras naciones que el problema obrero tiene estado, cuerpo, forma?

A base del seguro obligatorio el obrero inglés, está a cubierto de sus más perentorias necesidades.

Convenido por todos los sectores de la opinión, patronos y sociedades obreras, socialistas e individualistas, conservadores y liberales, se pasaron a la práctica la máxima que «la generalidad del país no podía prosperar si los obreros sufriesen de males serios» y al efecto, para ello, ya en el siglo XIX, se legisló principalmente sobre reformas sociales, promulgándose leyes sobre fábricas, educación e higiene pública, es más, firmes en el propósito de hacer más satisfactorio el estado del obrero, se llevó a las leyes la regularización de los ferrocarriles, las minas del carbón y las tiendas, estableciendo en las fábricas, la compensación para los obreros víctimas de accidentes en el curso de su trabajo, y no se diga: En la Gran Bretaña, hecha la ley hecha la trampa, o que éstas, son letra muerta como sucede en España.

En Inglaterra, todo obrero de dieciseis años y menores de sesenta y que perciba un promedio de salario de 160 libras esterlinas al año, se le obliga al seguro...

Tres clases de contribuciones constituyen el fondo del Seguro Nacional—del gobierno, de los patronos y de los obreros. Sencillo y económico es el método que se emplea para recaudar las cuotas.

Todo asegurado tiene su papeleta especial

de seguro, y cuando el obrero hace entrega de su papeleta al patrono, éste viene obligado a pegar en ella, un sello de siete peniques, para aquella semana, mientras al patrono se le reserva el derecho de deducir cuatro peniques, del salario semanal del obrero, si se trata de la mujer obrera, la que presenta la papeleta, el patrono, pega un sello de seis peniques y deduce tres del jornal. Si un trabajador gana un salario menor de dos chelines y seis peniques, la deducción por parte del patrono se reduce, y más aún, en los casos que se pague menos salario de un chelín y seis peniques por día el patrono paga seis peniques por el hambre y cinco por la mujer, sin deducir nada absolutamente del jornal del trabajador.

El gobierno, añade una parte proporcional por cada beneficio que se paga y ésta, consiste en dos novenos del beneficio a recibir por cada obrero y para la obrera, una cuarta parte de dicho beneficio a recibir.

Las reducidas proporciones del semanario, privan de más extensión y en sucesivos artículos, siempre contando con la benevolencia de su digno director probaré sin gran esfuerzo que, el proletariado de la rubia Albión, si cierto es, no bañase en agua de rosas, es más cierto aún, que gracias legislación, está cien codos por encima del que como el nuestro que en gracia a las trabas y cortapisas que les crea los gobernantes de ese régimen caduco, vive una vida a precario, y es tratado por los patronos, punto menos que antes de la abolición de la odiosa esclavitud.

FRANCISCO VIVES.

(Continuará).

LA NOTA A ALEMANIA

La prensa germanófila, obedeciendo una consigna, protesta de modo descompuesto contra el contenido de la última nota enviada a Alemania en la que parece que se previene que nos indemnizaremos de los daños que los torpedeos nos produzcan incautándonos de buques alemanes.

Esta incautación era desde el principio el camino y bien claramente lo he dicho varias veces.

En cuanto a las amenazas de guerra civil que los periódicos germanófilos oponen a esta medida pretextando que ella es la guerra con Alemania, o sea nuestra ruina (la ruina de ellos, querrán decir) no son para tenidas en cuenta. Un puntapié a tiempo y veremos a dónde va a parar todo ese patriotismo de importación.

Botones de fuego

El Zar de Bulgaria está moribundo.

Ya sabemos qué mal tiene: miedo.

Miedo de ver cómo van ahorcando sujetos de igual calaña que la suya.

Y no es él solo. Son muchos los que padecen esta enfermedad. Y ahora más que nunca.

En Sevilla la Guardia civil ha herido a varios trabajadores porque pedían pan.

A todo esto la familia de los nueve millones sigue tan tranquila... hasta que se pongan en acción los guardias rojos.

En Palencia se han reunido los labradores para tratar de que hace unos días han comprobado que los fabricantes de harinas y acaparadores compraban a 100 pesetas la carga de trigo y vendían a 70 pesetas los 100 kilos y los compradores se disputaban el grano.

En cambio, ahora, cuando los labradores han de vender para pagar gastos, entre ellos la contribución, no compran los acaparadores a más de 80 pesetas la carga y venden a 71 pesetas el saco de harina de 100 kilos, es decir, a una peseta más que cuando pagaban el trigo 20 pesetas más caro.

¿Está esto claro? Roban a los miserables labriegos, y el comisario del hambre tan campante y cobrando... crédito con todo esto.

En Sevilla había un clérigo tutor de un chico heredero de seis millones de pesetas.

Hace días desapareció el chico, y dejó escrito que se marchaba porque el clérigo quería llevarlo a una casa de salud. ¿Con qué propósito? No decimos que quisiera apoderarse el clérigo de los seis millones, pero hace sospechar que no lo hiciera en bien del joven cuando éste estaba sano y con juicio completo.

Pero, lo que decía el clérigo, si sale vale, porque seis millones son seis millones.

Claro está que el clérigo sigue en libertad... para mayor honra y prestigio de nuestra justicia.

Botones-Agujas de los cuatro compañeros del Comité de huelga, 25 céntimos uno.

De venta en la Casa Editorial MONCLUS

y en todos los Centros Obreros

Camino de Málaga...

Como hecho curioso debe citarse la afición a viajar que sienten estos días los miembros de la numerosa colonia tudesca residentes en Madrid.

Y, sobre todo, la preferencia que les inspira Andalucía.

Se observaba en Madrid en la estación de M. Z. A. que numerosos alemanes, en pequeños grupos, toman el tren para determinadas localidades andaluzas, Málaga singularmente.

¿Será que les interese apreciar la temperatura de la bella ciudad andaluza?

¡Quién sabe! Porque también es muy probable que deseen dedicar los ocios estivales a visitar nuestras localidades del Norte de Marruecos. ¡Está Melilla tan cerca de Málaga!

Ahora bien; como parece que el Monte Mauro interesa tanto a nuestros amigos alemanes, será cosa de aconsejarles que no sueñen con ese viaje de turismo. El compatriota, cuyo que quiso hacerlo, poco ha, fué detenido, y aunque es cierto que consiguió fugarse, nunca segundas partes fueron buenas.

De todos modos no deja de ser curioso el hecho de esa emigración teutona hacia el litoral mediterráneo, cuando ciertos periódicos nos amenazan incluso con la guerra civil...

Lo que se pierde

RIQUEZA FORESTAL

Según los datos estampados en la *estadística general de la producción de los montes de utilidad pública* publicada por la Dirección general de Agricultura en 1906, (última que conocemos) la extensión de los montes declarados de utilidad pública, pasa de la enorme cifra de cinco millones de hectáreas, y debe advertirse, que esa cantidad debe ser inferior a la real por el resultado ofrecido en los montes deslindados, cuya cabida ha solido resultar superior a la consignada en los catálogos oficiales y porque no se incluyen en ella los montes públicos pertenecientes a los pueblos de las provincias de Navarra y Vascongadas que son administrados por sus Diputaciones provinciales. Y para poder apreciar mejor la importancia de esa masa forestal declarada de utilidad pública en España, debe tenerse presente que representa la décima parte de nuestro territorio nacional.

De los 5.029.759 hectáreas a que asciende, según los datos oficiales citados, la extensión de nuestra riqueza forestal de carácter público, 4.782.835 pertenecen a los pueblos, 240.033 al Estado y 6.891 a establecimientos públicos. Y se hace esta clasificación de los montes por la entidad a que pertenecen, porque es de verdadero interés hacer constar, en cifras tomadas de una publicación oficial, que los pueblos son los dueños de la casi totalidad de nuestros montes públicos y que solo una pequeña parte pertenece al Estado y a establecimientos públicos.

DESDE FUERA

BATEA

Para el señor alcalde

Señor alcalde: para pedirle que ponga coto a lo que con el artículo del pan sucede en el pueblo de Batea.

Usted señor alcalde sabe y estará enterado que al principio que usted se encargó de esta alcaldía tomó la medida para que dicho artículo fuera de recibo.

Siendo así que hoy el pan a pesar de una elevación exagerada en el precio es malo y crudo, pues los tahoneros quizá compren harinas de primera, segunda y tercera clase y todas mezcladas hagan pagar el pan como primera clase siendo así que hay días como usted sabe que es malo y se paga por bueno.

Yo pido a usted tome cartas en el asunto de dicho comestible y exija a los tahoneros que el pan sea más cocido y si no cumplen las órdenes de usted castigarlos bajo la ley que corresponde.

Creyendo que seré atendido en lo que yo pido para el beneficio de todo un pueblo, y que no se enriquezcan a espaldas de los que tenemos que comprar dicho artículo de primera necesidad, pues, yo he visto que en otros pueblos es más cocido y mejor que aquí; pues esto corresponde a usted, el velar por la mejora de dicho artículo y exigir de los tahoneros las harinas y clases que consuman para poder así obrar en justicia, y si el pan continua siendo como hasta ahora tan crudo y malo como es y usted no pone la debida providencia, bajo el amparo de la ley, yo continuaré esta campaña siempre y cuando éste no sea de recibo.

También llamó la atención de usted como primera autoridad para que ponga tasa a todos los demás artículos de primera necesidad que

en nuestra plaza se venden, pues de continuar tan caros y sin que la junta de subsistencias no ponga dicha tarifa de precios podría llevar un conflicto, que hoy muy fácilmente se puede evitar.

Usted quizá no hará caso de esta advertencia pero yo si soy desatendido por su autoridad, que no lo creo, me dirigiría a otras autoridades superiores a la de usted pidiendo que atendieran las necesidades de la vida de un pueblo, pero creo que no tendré que recurrir a tal resolución.

PEDRO SUÑÉ.

Desde Serra de Almos

Como conmemoración de la semana roja del año pasado, e iniciado por nuestro simpático y querido compañero Ramón Bargalló, el laborioso grupo «Voluntad» de ésta, dió ayer un importante mitin, en la sala teatro de la Sociedad de Obreros Agricultores. Este acto tuvo un carácter de velada político social en el que hicieron uso de la palabra el presidente de la Sociedad D. Pedro Jaques y los compañeros del grupo Federico Pascual, Ramón Bargalló, José Casadó y Laureano Giné.

Asistieron un inmenso gentío.

Si en todas partes se trabajara tanto como aquí, en pro de los ideales de redención, la implantación de la República española sería solo cuestión de meses.

TEODORO AHICART.

Desde Perelló

Falta de cultura y una gran cobardía del alcalde fué lo que pasó en la sesión del domingo próximo pasado celebrada por el ayuntamiento de Perelló.

Al levantarse el concejal Juan Margalef Margalef, para protestar de un abuso cometido por un empleado, casi le mandó el alcalde que se sentara, insistiendo el referido concejal en su propio derecho en forma legal. Tan furioso es el alcalde, que mandó le retirasen del local lanzándose tres empleados al atropello de tal manera que llegaron a romperle dos botones de la blusa y la manga del brazo derecho. Hubo gran alarma y por fortuna no corrió sangre, gracias que el pueblo tiene más serenidad que algunos mentecatos.

Resultó cómico ver al alcalde con el timbre a la mano mientras golpeaba la mesa y decía: «Aquí nadie se burla de mí, mando yo y nada más.» Que escena tan quijotesca jamás vista por los habitantes de Perelló. Pasó aquí que en otra parte donde los hombres se ocupan de los intereses colectivos, no pasaría.

La culpa no es todos, es de los que trabajan y no miran donde va a parar el fruto de sus brazos. Que vergüenza para un pueblo.

UN REPUBLICANO.

Sabíamos algo de las tropelías e injusticias que comete el monterilla de Perelló. Ha provocado cien veces al pueblo. Ha prohibido a quien le ha dado la gana el asistir a las sesiones las cuales se celebran con la presencia de números de la guardia civil. Pero hoy ya es más; atropella el derecho de un concejal y le hace maltratar y atropellar por sus esbirros.

Todo este capítulo de indignidades es ya demasiado para que pueda sufrirse con calma. No; es ya intolerable. Y si el ministro de la Gobernación no hace sentar la cabeza a este alcalde, será posible que un día se la separen del cuerpo.

Ya nada más. Estas líneas de comentario, son reflejo fiel del estado de opinión del pueblo de Perelló. Hágase lo que se deba de lo contrario quizá algún día y a pesar de la guardia civil, en Perelló correrá la sangre.

Preguntas inocentes

Los jesuitas, curas, frailes y toda clase de gente de sotana están eximidos del servicio militar. En cambio sirven al general de la orden, obispo de la diócesis o padre de los hermanos.

Están constituídos en Estados independientes, dentro de las naciones, que como la española no reconoce a otro soberano legítimo que Alfonso XIII. Y es más, trabajan constantemente para legitimar a otro sujeto llamado Jaime, dando así a entender que el actual soberano no está con Dios, ya que sus ministros están contra él.

¿Por qué motivo se tolera que existan Comunidades que cobren del Estado y comparadas por sus reglas, cánones luchan contra el Estado contra el rey y contra los ciudadanos todos?

ATENCIÓN

En esta imprenta, a pesar de la carestía del papel continúan los precios como antes y la numerosa clientela hace alabanzas de ello.

Probadlo y os convenceréis.

NOTICIAS Y COMENTARIOS

Ateneo de Tortosa

Con el fin de contribuir al mayor esplendor de las próximas fiestas, esta entidad ha organizado un baile, que se celebra la noche del 1.º de Septiembre próximo. El acto que se verá animadísimo será amenizado por la orquesta que dirige el señor Bové, que tan grata impresión causó a los aficionados a la buena música, en el último concierto que se celebró en el Ateneo.

También se ha encargado del adorno e iluminación del salón, a una casa adornista de Valencia.

No dudamos, y así lo deseamos que el éxito acompañará a los organizadores de tan simpática fiesta.

Correligionario preso

Hace ya varios días está preso en la cárcel preventiva de esta ciudad Agustín López para cumplir la condena que le impuso la Audiencia de Tarragona, por la causa que se le seguía junto con once compañeros, por lo ocurrido a la llegada de Navarrete en esta ciudad.

Nuestro amigo López, tiene que cumplir una condena de cinco meses. Rogamos a nuestros amigos visiten a este camarada y le obsequien como es costumbre en casos análogos. Y que nadie deje en olvido que tenemos el deber de no abandonar a quien ha sido condenado injustamente.

Una ilegalidad

La cometió el juez de Alfara.

Se trata de que un amigo nuestro había de contraer matrimonio civilmente, y al cura le olió a cuerno quemado esto.

Se publicaron los edictos. El juez extendió providencia de que no había impedimento alguno, y después de tres días, admite una denuncia del señor cura en la que invoca un artículo del Concilio de 1905 para impedirlo.

Y a pesar de ser ilegal la denuncia por haber transcurrido el plazo, se impidió el casamiento.

Pero nuestro amigo firme en sus propósitos está dispuesto a denunciar esta ilegalidad y someter a razón a juez tan desaprensivo.

Palau chulo de prestíbulo

Este mamarracho indecente, que asaltó el Ayuntamiento de Amposta, haciendo un alar-

de de matonismo penetró en el Centro Republicano para provocar a los allí reunidos.

Nuestros amigos prudentes se contuvieron. No merecía tanta prudencia el ladronazo. Los republicanos debían haberle *escabechado*, pues a los chulos y ladrones que allanan la morada de un cualquiera se les hace así.

LEA V. Desde las barricadas.

Está agotándose el folleto

Persistamos

Causó muy buen efecto lo que decíamos sobre las fiestas en nuestro número anterior. Muchos jóvenes, la totalidad de ellos se afirmaban en el propósito que nosotros hacíamos presente para vindicar nuestros ideales, burlados por conveniencias y formulismos, que nosotros nos acatamos.

¡Jóvenes, adelante! Sigamos en nuestra digna actitud.

Rogamos encarecidamente a nuestros colaboradores, hagan los artículos cortos y concisos.

Esas ordenanzas

En la calle Larga de San Vicente ha habido un particular que ha levantado unos palmos de bordillo a fin de que los carros de su casa puedan entrar y salir sin impedimento alguno.

Rogamos al señor Alcalde se proceda contra ese desaprensivo particular, que sin escrúpulo alguno ha deshecho una obra del Ayuntamiento *porque sí*.

Esperamos se procederá con todo rigor.

Pérez Solís, enfermo

Oscar Pérez Solís, el ilustre escritor socialista, se ha agravado en la enfermedad que venía padeciendo hace días, pues se ha presentado una complicación de carácter cardíaco.

Celebraremos que Pérez Solís logre vencer su enfermedad y restablecerse cuanto antes.

PROMETIDO ENCARGADO

Original del escritor revolucionario

ANGEL SAMBLANCAT.

Vale 25 céntimos ejemplar